

## PARIENTES de Cristóbal Colón

**Hubo más de un almirante Colón de gran figura histórica, antes que el descubridor del Nuevo Mundo realizara su hazaña portentosa.**

La biografía de Cristóbal Colón consta principalmente de tres aportaciones imaginarias.

- 1a. Nobleza de linaje.
- 2a. Preparación universitaria para la guerra.
- 3a. Ejercicio continuo de la navegación durante veintitrés años antes de llegar a España.

Entretejidos estos datos con habilidad, engañaron mientras no hubo crítica. El biógrafo oficial tomó infinitas precauciones para hablar de la sangre que ilustraba a la familia, partiendo de los orígenes remotos que establecían la relación entre el almirante y un Colón, mencionado por Tácito, que llevó prisionero al rey Mitrídates, obteniendo la dignidad de cónsul. Había otros dos Colones, no desdeñados ni desdeñables, pues según Sabellico, obtuvieron una gran victoria contra los venecianos. En las inscripciones tumulares del Plasencia, el apellido no es Colón, sino Colombo. El Almirante quiere distinguirse de esta rama. Su nombre es el del cónsul romano. Necesita aislarse para destacarse. Aquí vemos el cálculo llevado hasta las sutilezas más enrevesadas. "Considerando lo anterior — explica el biógrafo — llegué a creer que si como la mayor parte de las cosas del Almirante fueron obra de algún misterio, también ésta, concerniente a la variedad que tiene tal nom-

bre y apellido, no puede haberse producido sin misterio.”

El Almirante observa otra precaución. Sus padres, por obra de la adversa fortuna, habían venido a términos de pobreza y necesidad. Así se realizaban las dos condiciones de una biografía perfecta: cuna humilde y origen ilustre del hombre providencial, “cletto del Nostro Signore per una così gran cosa gual fin que lla che ei face.”

El tema de la ilustre prosapia debe servir para auxiliar la fabricación del pasado marítimo.

“Io non sono il primo ammiraglio della mia famiglia”. En estas palabras de Colón hay una epopeya inventada.

Corría efectivamente la fama de dos almirantes Colombo. El descubridor del Nuevo Mundo los anexó a su familia y se declaró discípulo de ellos.

Por desgracia para Colón, estos dos almirantes, sus deudos y maestros, eran de una realidad tan próxima, que no pudieron quedar indefinitivamente en la penumbra del aprehensor del Mitrídates, y las relaciones que invocó no permitieron desentenderse de ellos como de los tres parientes, Pietro, Alessandro y Giovanni, de los tiempos del Emperador Otón II, que recibieron en premio los castillos de Cuccaro, Plasencia y Cugurco.

Los marinos contemporáneos que se pueden asociar a este período más que nebuloso de la vida de Colón, fueron en realidad tres, aun cuando él sólo menciona a dos de ellos. Uno se llamaba Guillaume de Casenove pero se le conoce por los nombres de Colomb, Colombo y Coullon. Originario de Gascuña, estuvo al servicio del rey de Francia. El segundo Georges de Bisipat oriundo de las tierras del imperio griego, navegó en compañía del primero y sirvió también a Francia. No había entre ambos relación de parentesco, y sólo por asociación profesional, se le designaba como Colombo junior. El tercer Colombo célebre en los mares, natural de Oregla, fue ahorcado en Génova por pirata. Era el único apellidado realmente Colombo, y el único de quien Cristóbal Colón nunca se dijo pariente, subordinado ni discípulo.

Los rastreadores de datos han descubierto que Colón fue “il primo ammiraglio della sua famiglia.”

Guillaume de Casenove, vicealmirante francés, conocido como Coullón en Francia, Colombo en Ita-

lia y Colón en España era "el capitán de la armada del rey de Francia", Zurita lo menciona. Explorados sus antecedentes, no ha podido encontrársele ninguna relación de familia, profesión o negocios con el descubridor del Nuevo Mundo.

Colombo junior, o por otros nombres Coullon segundo, Georges-le-Grec, Giorgo il Greco, Nicco il Greco, no era pariente del primer Coullon, ni de Cristóbal Colón. Firmaba: Georges Bissipat-le-Grec. Las cartas patentes que le extendió la corona de Francia, decían: "George de Bissipat, dit Le Grec". Y había esta nota explicativa: "Caballero nativo del país de Grecia, capitán de nuestra nave y de nuestro castillo de Touche.

La terrible leyenda del asusta-niños había llevado a tan indeterminada lejanía la fauna del primer Coullon, que Don Fernando, ordinariamente despier-to y advertido, lo menciona como un personaje muy anterior. No había tal cosa. Casenove y Bissipat fueron contemporáneos, aun cuando la biografía de Colón sugiere una sucesión de serie de los tres almirantes.

Guillaume de Bissipat aterrorizó los mares entre los años de 1473 y 1482. El griego cuya familia buscó refugio en Francia después de la toma de Constantinopla por Mahomet II, no aparece como marino al servicio de su patria adoptiva sino hasta 1475. A mediado de 1476 navegaba a las órdenes de Casenove durante una famosa expedición cerca de las costas portuguesas. Tres años después de haber terminado la carrera de Casenove y ya cuando Cristóbal Colón estaba en España, Jorge el Griego consumó la más notable de sus proezas, atacando las naves de la república de Venecia en aquellas mismas aguas.

J. S. M.